
CEREMONIE DES VOEUX 2015. 

 

Discours de Monsieur le Maire 

C'est avec grand plaisir que je vous accueille pour cette traditionnelle cérémonie des voeux, moment 

privilégié, mais aussi temps de convivialité et de partage. 

Je suis très heureux de constater que vous êtes nombreux à avoir répondu à mon invitation et vous 

remercie de votre présence. 

Nous sortons d'une année particulière, en effet 2014 a vu un renouvellement démocratique 

important pour notre commune, l'élection des conseillers municipaux et du Maire pour une durée de 

6 ans. Et après une période difficile au sortir des résultats du scrutin, il s'agit bien maintenant de 

rassembler tous les Cayolais, que ceux-ci nous aient donné ou non leur suffrage, de les rassembler 

dans un objectif commun qui fera que chaque citoyen se sente bien ici, dans notre Ville de Cayeux-

sur-Mer. Cette cérémonie des vœux est aussi traditionnellement l'occasion de dresser un bref bilan 

des réalisations et des actions de l'année écoulée. Bien que nous ayons pris nos fonctions qu'au 

printemps dernier, les réalisations à venir sont particulièrement nombreuses, mais n'oublions pas 

Yves Masset qui les a initiées. 

Les grands chantiers : 

Tout d'abord, le chantier des 24 épis sur la plage. Un chantier qui a monopolisé beaucoup de 

moyens et de temps depuis de nombreux mois. Tout devrait être terminé fin janvier 2015. Nous 

pourrons alors apprécier le calme retrouvé avec en plus une protection efficace contre les assauts de 

la mer. Par la suite, le rechargement en galets sera moindre ce qui signifie moins de camions et de 

tracteurs sur le Boulevard. Dans l'ensemble, les travaux ont été bien accueillis mieux que nous 

l’espérions, et au niveau sécurité des personnes, il n'y a pas eu de problème cette saison. 

La renaturation du Boulevard côté nord est maintenant pratiquement terminée. Finies les buttes 

Coyard, un peu de nostalgie certes mais il faut garder à l'esprit que ces mesures compensatoires 

prévues étaient indispensables à la construction des 24 épis tout comme la protection 

supplémentaire de certains terrains dans le Hâble d'Ault, un merci encore à la commune de 

Woignarue qui a aidé sa voisine de Cayeux dans cette aventure. 

Le fossé creusé dans les galets par les services de l'Etat a été, après des réunions houleuses et à ma 

demande comblé. 

La renaturation côté Boulevard sud a débutée (devant les derniers immeubles du Boulevard Sizaire) 

et les travaux dureront jusqu'en mars environ. Le sens de circulation sera déviée, un changement se 

fera là encore dans nos habitudes. Mais il sera sans doute très agréable de pouvoir se promener, en 

continuité du chemin de planches sur la crête de galets. 

Travaux avenue Paul Doumer : la deuxième tranche de travaux sera terminée au mois de mars 2015. 

Les désagréments causés par les bordures de chicanes vont être résolus puisqu'elles seront reculées 

de 30 à 40 cm, et de plus seront visibles de nuit puisqu'une peinture réfléchissante sera appliquée. 



Les travaux de l'avenue Carnot recommenceront en automne 2015 ; ce planning, que certains 

peuvent trouver tardif nous permet de jongler sur deux budgets. Il ne faut pas oublier que le coût de 

réfection de ces rues est très important. 

Pour ces deux rues, se pose la question de savoir s'il est préférable de les mettre en sens unique (de 

la boulangerie à la gare, et de la gare à l'ancienne poste), cela afin de résoudre les problèmes de 

circulation et surtout de stationnement. 

Une première réunion de concertation a eu lieu le 22 décembre avec les riverains de l'avenue Paul 

Doumer, une seconde est prévue dès le 7 janvier avec ceux de l'avenue Carnot. 

D'autre part, par l'intermédiaire de notre BIM, nous attendons une prise de position démocratique 

des Cayolais à ce sujet. 

Le PLU. 

La consultation a été organisée afin de recruter un bureau d'études chargé de procéder aux études 

nécessaires à la constitution de notre PLU (plan local d’urbanisme) qui remplacera le POS (plan 

d'occupation des sols). 

Les objectifs de ce PLU sont de préserver l'identité et la qualité de vie, de favoriser le développement 

économique et touristique, de trouver des mesures alternatives afin de permettre une urbanisation 

future. Il s'agit là d'une procédure lourde et longue, globalement les différentes phases se 

dérouleront sur deux années. 

Vous n’êtes pas sans savoir que le problème de l'altimétrie des terrains bloque l'urbanisation puisque 

la majorité des terrains sur Cayeux se trouvent à une altimétrie inférieure à 6,80m obligatoire. 

La conjonction avec les conclusions du PAPI (plan d'actions et de prévention des inondations) est 

nécessaire, n'oublions pas que depuis la tempête Xynthia une nouvelle stratégie nationale de gestion 

du trait de côte est appliquée. C’est le SMBS-GLP qui a cette délégation en ce qui nous concerne. 

Puis viendront les conclusions, l'approbation des outils réglementaires du PPRN (plan de prévention 

des risques naturels). 

La concession de plage. 

La plage, faisant partie du domaine public maritime donc de l’État, l'exploitation touristique est 

soumise à une réglementation particulière et doit faire l'objet d'une concession. Notre concession 

étant arrivée à échéance, il convenait d'en demander le renouvellement pour une durée de 12 ans, 

et le dossier est en cours. 

La continuité des différents chantiers avec le SMBS-GLP : 

1/ l'aménagement du parking des Argousiers au Hourdel, la première tranche va bientôt commencer. 

2/ La voie verte (ancienne route blanche du Hourdel à La Molliere), travaux effectués en une seule 

tranche prévue en 2016. 

3/ La piste cyclable Brighton-Cayeux plus tardivement en milieu de mandat. 



Il ne faut pas oublier non plus les projets de moindre envergure, réalisés le plus souvent en régie 

avec les services municipaux de la Ville que nous remercions pour leur réactivité et la qualité des 

services. 

- La maison des tennis : entièrement rénovée (papiers peints, peintures, changement 

radiateurs, volets-roulants etc... et qui est prévue à la location dès février). 

- Grace au don du Docteur Marianne Langlais à la Ville de Cayeux, pour la finalisation d’une 

maison médicale, ce sera la réunion dans ce même espace de quatre docteurs (dont un 

nouveau docteur venu en remplacement d’Hervé Tavernier parti en retraite en cette fin 

d’année), primordiale pour la santé des Cayolaises et des Cayolais. Réjouissons-nous de leur 

présence, alors que de nombreuses municipalités rurales sont confrontées au désert 

médical. J’envisage l’inauguration de cette maison au cours de l’année. 

- La mise en place d'une aire de jeux pour les jeunes enfants dans le square, les mamans n'ont 

pas été oubliées puisque de nombreux bancs ont été installés. En ce qui concerne les allées, 

les graviers vont être associés à de la grave ce qui permettra aux poussettes d'enfants de 

rouler beaucoup mieux. Merci aux ST qui là encore nous ont fait économiser plus de dix 

milles euros par la pose des jeux en régie. 

 

En projet : 

• Un skate-park en remplacement de celui démonté sur le front de mer, Il nous était impossible de le 

remettre au même endroit (DPM), nous avons donc cherché un lieu où cette installation ne gênerait 

pas le voisinage. Il va être prochainement installé dans la zone herbeuse à côté du stade, côté 

marché. 

• La pose d'horodateurs dès cet été sur le Boulevard Sizaire, les petites rues adjacentes, la rue Joffre 

et une partie de la rue du Général Leclerc, qui permettra à notre Ville d'avoir des revenus 

supplémentaires. 

• De nouveaux bureaux dans l'ancienne poste, derrière le cyber site accueilleront la PMI et 

l'assistante sociale (délocalisation du CMS) ; réalisation par les services techniques de la Ville : mai 

2015 impérativement. 

• Le démontage de l'ancien magasin à cabines. 

•L'agrandissement du cimetière. 

• L'achat de cabines commerciales pour doper l'attractivité de Cayeux dès la prochaine saison. 

• Rénovation du logement 1er étage de la gare pour location ou pour gîte communal. Rénovation de 

la salle de transfert des voyageurs. 

• La Marina au Hourdel toujours d'actualité qui apporterait un développement touristique à la Ville 

et une manne financière mais dans un avenir plus lointain. 



Et le grand projet de notre mandat, la réfection du Boulevard Sizaire qui est en très mauvais état 

comme vous le constatez chaque jour. Les Cayolais seront invités bien entendu au choix de ce 

nouveau Boulevard lors d'une réunion publique et aussi par l'intermédiaire du BIM. 

Pour l’instant, nous n'en sommes qu'au choix de cabinet d'architectes pour ce projet. La réalisation 

n'aura lieu que dans deux à trois années au mieux. 

Au niveau des festivités, il convient de garder une Ville dynamique. Nous conservons cette année le 

groupe « Passe-Muraille », les nocturnes de Cayeux mais nous allons aussi diversifier les animations, 

en manifestations de qualité et le désir de doper Cayeux là encore par de plus grosses manifestations 

festives pour un coût final identique. 

Vous constatez donc que des projets, nous en avons, et que malgré des perspectives financières 

difficiles, baisse des dotations d’Etat, baisse des revenus financiers venant du Casino, la Municipalité 

actuelle maintient son engagement pour le développement de notre Ville au service des Cayolais. 

Cependant, la crise accélère la prise de conscience budgétaire et impose une gestion toujours plus 

rigoureuse de nos dépenses 

Dans nos priorités, figure en première place, la propreté de la Ville, la préservation de notre 

environnement qui est remarquable et que beaucoup nous envient, une qualité de notre service 

public et aussi une dynamique pour l'avenir de Cayeux. N'oublions pas non plus que le dynamisme 

d'une Ville se mesure par le dynamisme de ses associations. La vie associative de notre commune se 

révèle d’une grande richesse et je veux donc remercier plus particulièrement les bénévoles 

associatifs, les présidents, les membres des bureaux qui contribuent à faire vivre notre commune. 

C'est sur ces mots qu'au nom de l'ensemble des élus de la Ville je vous souhaite à tous, une belle 

année, une année d'épanouissement dans votre vie professionnelle, associative ou privée, culturelle 

ou sportive et vous remercie pour votre engagement envers Cayeux. Je vous souhaite la santé, le 

bonheur et la réalisation de tous vos projets. J'ai aussi une pensée particulière pour ceux qui 

souffrent et que les aléas de la vie, bien nombreux en cette période, n'épargnent pas en ce début 

2015.  

Et, je vous invite à lever le verre de l'amitié en vous souhaitant de l'optimisme pour une belle et 

heureuse année 2015 ! 


